

災害時に備え

オストメイトに支援の手



中央保健福祉センターでストーマ用器具
保管庫の利用状況を視察する越原議員

オストメイトが持つストーマには、排せつをコントロールする括約筋がないため、便や尿を一時的に受け取る袋（パウチ）などのストーマ用装具の装着が欠かせない。しかも、人によってそれぞれ異なった装具を使用しているため、大規模災害発生時に至るまで保管していた装具が持出せなかった場合、自身に

適合する装具をいかに迅速に確保するかが何よりも大切になる。

非常時の不安を解消

災が起されば、どう感になるか不安がついたに、本当にありといった声が寄せら
どうう。

オストメイト（人工肛門や人工ぼうこう保有者）が止時も離すことができないストーマ（腹部につぶられた排せつ口）用器具。千葉県松戸市は地盤などの大規模災害が発生した時に備え、今春から市の保健福祉セン

千葉県松戸市

タ-に個人用の医具保管庫を設置し、備蓄できる取り組みを開始した。これは市議会公明党の城原正幸議員の提案により実現したもので、災害発生直後の医具確保に不安を抱くオストメイトやその家族に喜ばれている。

の装具を旅行用バッグなどに収納し、個人別に用意された鍵付きロッカーに保管。長期間保管するとい傷む可能性があるため、半年に一度は新しい装具に交換する。

中誠宗公明共の職員は
昨年12月の本会議で、県では
災害時に製造元から避難所に
いるオーストスマイトに必要な装
具が届けられる体制をとつて
いるものの、現地到着まで一
週間ほしかかる可能性を指
摘。じつは、自分の装具を自
宅から持ち出せなかつたり、
不足した場合に備え、保健福
祉センターなどの公共施設に
保管できる場所を設けるよう
提案した。